

UNIVERSIDADES

Se ha firmado un convenio de colaboración entre ambas instituciones para la coordinación de actividades impulsado por el Cicode

La UGR colaborará en la puesta en marcha de la "Ciudad de la Innovación" de la Universidad "Hassan I Settat", de Marruecos

A.M. Melilla Hoy

La rectora de la Universidad de Granada, Pilar Aranda Ramírez, y Ahmed Nejmeddine, rector de la Universidad Hassan I Settat, de Marruecos, han firmado un convenio de colaboración entre ambas instituciones para la coordinación y puesta en común de actividades que malizan, la Universidad de Granada, por medio de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI), y la Universidad Hassan I de Settat, a través de su "Ciudad de Innovación".

Este convenio ha sido promovido y gestionado por el CICODE (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo) de la UGR.

Beneficios al entorno

Este proyecto beneficiará tanto a la comunidad universita-



Autoridades académicas

ria de la Universidad "Hassan I Settat" así como a su entorno socioeconómico, ya que con el objetivo de lograr un aumento y una consolidación en las actividades de transferencia de conocimiento se incrementará el número de consorcios entre grupos de investigación y empresas que participen de manera conjunta en proyectos de investiga-

ción de carácter público, especialmente las convocatorias de proyectos de colaboración internacionales y en general en todos aquellos que conlleven la participación conjunta de empresas y organismos públicos de investigación.

Objetivos

Además se impulsarán la

organización y ejecución de actividades comunes relacionadas con la difusión, promoción, comercialización y oferta de la investigación generada en la Universidad "Hassan I de Settat", con el objetivo de incrementar el conocimiento que el sector productivo tiene de las capacidades y resultados de investigación a fin de dar servicio a las necesidades y demandas expresadas desde el mismo.

Internacionalizar patentes

Otros objetivos que plantea este convenio específico de colaboración son, por un lado el impulso del emprendimiento en las comunidades universitarias promoviendo empresas basadas en el conocimiento ("spin-off") como vía de transferencia; y por otro, el aumento cualitativo de la protección de resultados transferibles así como incrementar la internacionalización de las patentes.

Fernando Saúl imparte una charla el miércoles en el Ateneo de Málaga

A.M.

Melilla Hoy

El historiador e investigador histórico, Fernando Saúl Hernández impartirá una conferencia el próximo miércoles día 29 de julio en el salón de actos del Ateneo de Málaga tratando el tema sobre el cementerio de San Rafael de la ciudad malagueña.

En concreto la conferencia se denomina "Aproximación al Cementerio de San Rafael de Málaga".

El lugar para quienes estén interesados en acudir a la charla de Saúl será el salón de actos del Ateneo de Málaga, sito en la plaza de la Constitución, y la hora a partir de la ocho de la tarde. Un acto que organiza la Agrupación Cultural Isla de Amíbar - Universidad de Málaga.

Fernando es licenciado en Filosofía y Letras, en Geografía e Historia y especialista en Historia del Arte. Asimismo es DEA en Historia del Arte e Investigador

¿BUSCAS UN LUGAR MEJOR?

FRÍO, FRÍO

ABRACOFRIGO

LA MEJOR DECISIÓN ESTÁ EN EXPERT Y DESPUES EN TU CASA
COMpra TU AIRE ACONDICIONADO

Y FINANCIAL HASTA EN
12 MESES SIN INTERESES*

TIN 0% TAE 0%

No Pago

johnson **DC INVERTER**

RANDA

5 AÑOS GARANTIA

Consola johnson:
2.200 frig: 399 €
3.000 frig: 429 €

expert **botello**

(*) Consultar condiciones en las tiendas en C/ Castilla 32 y C/ Luis de Sotomayor 6

Promoción válida
hasta fin de existencias

www.expert.es | www.botello.es | 958 20 00 00 | 958 20 00 00

Ayer se inauguró la segunda parte de los XXIV Cursos Internacionales de Verano que tratarán de abordar la 'Ciberdefensa y tutela de derechos en las redes'. Las enseñanzas se desarrollarán hasta el próximo viernes 31 de julio con los más de 40 alumnos que se han matriculado en el curso y fueron el comandante general de Melilla, Fernando Gutiérrez y la consejera de Cultura, Fadela Mohater quienes dieron el alabadozazo de salida a la segunda y última parte de los cursos de verano.

Arranca la segunda parte de los XXIV Cursos de Verano con los "primeros expertos de España" en ciberdefensa

Mohater destacó la importancia de los menores como los más vulnerables por el mayor uso de las redes

Nerea de Tena A. Melilla Hoy

La nueva consejera de Cultura, Fadela Mohater, destacó la "extraordinaria actualidad e interés" de este tema con el que los participantes podrán tener a los "primeros expertos" en España en un aspecto "tan cambiante e importante" tanto para la seguridad y la defensa del país como para los ciudadanos a pie.

En concreto, hizo especial mención a los menores quienes con el mayor uso de las tecnologías de la información "les hace especialmente vulnerable ante aquellas

entidades que quieran hacer algún tipo de ataque ya sea de forma individual o de forma colectiva". Mohater recordó que fue a partir de 2012 cuando la ciberdefensa se catalogó como "una de las prioridades en la defensa a petición del país" ya que son fundamentalmente ejercidas "desde el anónimo y son capaces de poner en peligro de una forma veloz un sistema de seguridad y defensa".

La consejera del ramo felicitó a los organizadores por aportar una "formación técnica y continua" a los participantes y es que según subrayó Mohater los Cursos Internacionales de Verano 'Ciudad de

Más de 40 participantes en la segunda parte de los XXIV Cursos Internacionales de Verano

El comandante general destacó el 11-M como punto de inflexión para ahondar el trabajo de seguridad en la ciberdefensa

Melilla' son los que "mayor calidad" poseen de toda España, toda vez que reconoció "que otra cosa es que consigamos la divulgación que pudiera tener".

Por su parte el comandante

general de Melilla, Fernando Gutiérrez, mencionó la prioridad de los temas de defensa en los conflictos entre Estados o las actividades terroristas del Daesh. Aún así, apuntó que fue desde los atentados de 2004 en el que se utilizaron móviles como activadores de los explosivos y tarjetas no controladas cuando se destacó la importancia de la ciberdefensa. En este sentido, Gutiérrez mencionó la importancia de las redes sociales usadas como "ahavoz", pero de "forma anónima" en muchas ocasiones.

En el día hoy la fiscal de Sala que coordina los asuntos en mate-

ria de criminalidad informática, Elvira Tejada, abordará los diversos mecanismos legales para la lucha contra este tipo de delitos desde el Ministerio Fiscal, y continuará con el comisario jefe de Delitos Tecnológicos de la Comisaría General de Policía Judicial, Eugenio Pereiro para tratar la investigación de la criminalidad en la red.

Tras un breve descanso los alumnos podrán disfrutar junto al coronel Arturo Espejo y el teniente coronel Luis Hernández de un taller práctico sobre la concienciación en ciberseguridad con el que se finalizará la jornada.

EDIFICIO LONDRES

Puertas de diseño
Ascensor de 6 plazas
Vidoparaleo pintado a color
Protección de aire acondicionado
Energía Solar
Doble cristal CLIMALIT
Plazas de garaje con apertura automática
Suelos y Alcaldes de 1º
Sanitarios y gabinetes ROCA

IDOS ÚLTIMOS PISOS!

Esquina 3 dormitorios
3ª Planta 142.000 €

Esquina 2 dormitorios
1ª Planta 118.000 €

PLAZA DE GARAJE OPCIONAL 12.000 €

RESTAURANTE

PRIMERAS CALIDADES
GESTIONAMOS SU FINANCIACIÓN

La Rosada
De Puerto Bandez

Le ofrecemos un nuevo rincón de mesas altas para...

TAPEAR O DEGUSTAR
NUESTRAS EXQUISITAS RACIONES

*Carnes a la piedra
*Mariscos y pescados del día
*Pimientos del piquillo
*Jamón de Pata negra
*Quesos curados
*Exquisito bacalao

MAGNÍFICA BODEGA - POSTRES CASEROS
TLFs. 952681629 - 639 717 197

CURSOS INTERNACIONALES

Francisco J. Sánchez destacó la importancia de la defensa en la red ante la cada vez mayor dependencia de la sociedad con el ciberespacio

El interés económico o estratégico de otro Estado "el mayor incentivo" de una ciberamenaza

El curso 'Ciberdefensa y derecho de tutela en las redes' arrancó ayer con el comandante general de Melilla, Fernando Gutiérrez, para hablar sobre los riesgos y amenazas en el siglo XXI, enfocando éstas a las ciberamenazas. La conferencia continuó con el comandante jefe del Mando Conjunto de Ciberdefensa de las Fuerzas Armadas quien habló

sobre el área que dirige y el trabajo específico. Por último, el director del Centro Nacional para la Protección de Infraestructuras Críticas, Francisco J. Sánchez, trató de abordar las ciberamenazas a los servicios esenciales, materia de la que se encarga dicho centro que depende del Ministerio del Interior.

Nerea de Tena A., Melilla Hoy

La segunda parte de los XXIV Cursos Internacionales de Verano 'Ciudad de Melilla' arrancó ayer con tres ponencias a cargo de diferentes mandos del ejército que dieron una visión global del trabajo de las Fuerzas Armadas en la ciberdefensa.

Para ello intervinieron el comandante general de Melilla, Fernando Gutiérrez, el comandante jefe del Mando Conjunto de Ciberdefensa de las Fuerzas Armadas y general del Ejército de Aire, Carlos Gómez y por último el director del Centro Nacional para la Protección de Infraestructuras Críticas del Ministerio del Interior, Fernando J. Sánchez.

La ciberamenaza: "Un complejo y transversal"

El general de división del Ejército del Aire, Carlos Gómez, explicó que si bien las ciberamenazas son uno de los 12 peligros que recoge la Estrategia de Seguridad Nacional, el componente "cibermático" es un componente esencial en todas las amenazas recogidas en dicha estrategia ya que es un problema "complejo y transversal" y que afecta a el sector público, privado y a la ciudadanía.

En concreto, apuntó que dicha complejidad ha dado lugar a la elaboración de la Estrategia Nacional de Ciberseguridad en la que juegan un papel importante algu-



El comandante general de Melilla, Fernando Gutiérrez

Gómez destacó la "transversalidad" de la ciberdefensa en las diferentes amenazas a las que está expuesto el país

nos ministerios como Interior, Industria, Defensa, al igual que el Centro Nacional de Inteligencia, así como de manera también secundaria pero "fundamental" los ministerios de Hacienda y Justicia.

A su vez, el ministerio del ramo estableció como "solución eficaz y eficiente" para hacer frente a las ciberamenazas una unidad conjunta que es el Comando Conjunto de Ciberdefensa, el cual según afirmó Gómez "no actúa haciendo frente a este problema de manera aislada sino que actúa con los tres ejércitos".

A preguntas sobre el tipo de ciberamenazas que afrontaron desde dicho comando en el país apuntó que "el mayor incentivo" que da lugar a estos ataques es el "interés económico que puede haber detrás o el interés puramente estratégico que puede haber por parte de algún

otro Estado". En cuanto al número de ataques aseguró que "pueden ser miles", pero lo importante es la "calidad y peligrosidad" de los mismos así como cuál es el objeto de dicho ataque.

Por último, Gómez agradeció su presencia durante estas jornadas las cuales permiten "acercar el trabajo de las Fuerzas Armadas a nuestros conciudadanos", toda vez que también la ciberdefensa es una lucha en la que trabaja el ejército.

Yihadismo y ciberdefensa

Por su parte, el director del Centro Nacional para la Protección de Infraestructuras Críticas del Ministerio del Interior,

El Centro Nacional para la Protección de Infraestructuras Críticas trabaja actualmente en el tema de terrorismo yihadista

Fernando J. Sánchez, explicó que las ciberamenazas es una "amenaza global" que posee "multiples aristas y vectores" y uno de ellos es el ciberespacio. Este fenómeno, aseguró Sánchez, posee mayor complejidad "cuando cada vez tenemos más dependencia como sociedad al ciberespacio" ya que "las amenazas se vuelven más importantes", subrayó el responsable.

Sánchez concretó que dentro del ámbito de las infraestructuras críticas, es decir los servicios esenciales, la ciberdefensa "es una línea conductora con las charlas que se dieron la semana pasada con yihadismo", ya que en estos momentos el centro dependiente del Ministerio del Interior está trabajando en lo que consideran "una nueva tipología de terrorismo islámico".

Todo ello, debido a que pueden atacar a las infraestructuras del país sobre las que se basan los servicios como la energía, las telecomunicaciones, los servicios financieros, el agua o alimentación.

**Su publicidad en
MELILLA HOY**
952 69 00 00



BUZÓN MELILLA HOY

(Sus quejas y artículos) en:
redaccionmelillahoy@gmail.com

Sea cual sea tu audífono
tus revisiones gratuitas...



En nuestro centro auditivo audio&co te ofrecemos:

- logoaudiometría
- impedanciometría
- tapones de baño
- videotoscopia
- adaptación protésica
- facilidades de pago

Obtén tu audífono desde 600€ pero antes pruébalo sin compromiso. Pide tu cita



**nuevo
centro auditivo**

audio&co melilla
C/ Carlos Ramírez de Arellano, 6
local 1
Telf.: 951 32 81 88

*pregúntame,
soy tu especialista
en audición
Nayra Flavar*

audio&co
mucho por oír